Reorganizado el sindicato agrícola de Turrialba

Reclaman salarios atrasados trabajadores de "La Margot"

Hemos conversado con dirigentes de la CGTC para recabar sobre la situación prevaleciente en Turrialba respecto al problema de los trabajadores de la finca La Margot, de Florentino Castro, y del cual se ha dicho bastante en la prensa. Lo que ocurre, nos manifestaron, es que la crisis gra. ve por la que camina nuestro país aceleradamente, golpea de prime ro a los trabajadores; y así una de las más famosas haciendas cafetaleras de Turrialba como La Margot, entra en crisis por efecto del mercado único con los grin gos y como primera reacción se

tira al desempleo a noventa obreros agrícolas, a quienes a prin cipios de setiembre se les debian más de seis semanas de salarios. Esos trabajadores ganan míseros C 8,50 por día, salario con el que han venido por muchos años haciendo el milagro de vivir; pero va más de seis semanas sin recibir un cinco es cosa seria; las pul perías les cerraron los créditos y no encontraban qué hacer para alimentar a los niños especial. mente. Desde principios del atra so en el pago de los salarios las autoridades administrativas de trabajo estuvieron enteradas del

asunto, pero nada hicieron, tampoco hicieron nada ni manifestaron nada unos cuantos anticomu. nistas de Turrialba y San José. Los trabajadores también habían aguantado pacientemente la situa ción pensando que sería pasajera; pero un día de setiembre próximo pasado la cosa explotó, pues el patrono comunicó a los trabajadores desde San José, que fuerza mayor lo obligaba a romper los contratos de trabajo y que los salarios retenidos los iría pagando conforme fuera firmando unas escrituras para venta de la finca. De esto tampoco dijeron nada las damas cristianas ni una directora de escuela o colegio en Turrialba, sólo vinieron a escandalizar hipó. critamente, cuando los trabajadores acudieron a su sindicato para demandar el pago de sus salarios y las prestaciones q' legal y justamente las corresponden. Debido a la situación de "fuerza mayor" alegada por el patrono, los trabajadores debían actuar rápidamente a efecto de garantizar sus derechos; y dirigentes de la CGTC fueron requeridos por el Sindicato de Trabajadores Agricolas de Turrialba para dirigir el reclamo legal de los trabajadores despedidos. La diligente labor de los dirigentes obreros de la Confederación y del Sindicato en defensa de los trabajadores, provocó la ira de unos chachalacas de Radio Reloj y otros grupos 'c'ristianos" se movilizaron tratando de desorientar a los trabajadores en su legítima defensa, y como no consiguieron este propósito terminaron por acusar a todos estos trabajadores de "una partida de comunistas". Mientras los trabajadores aguantaron franciscanamente la retención de sus salarios hasta casi morirse de hambre, no eran más que labriegos sencillos como a los explotadores les encanta, perocuando se dispusieron hacer uso

de su sindicato y de las leyes y llevaron al patrono a los Tribunales de Trabajo y se le embargó . bienes para garantizar sus derechos amenazados, entonces resultan ser los más feroces comunistas.

Como es natural, los dirigentes obreros han planteado el problema como corresponde a las circunstancias y demandaron en los Tribuna es de Trabajo al patrono, pidiendo al Juzgado despachar embargo preventivo sobre la finca deudora por una suma apro ximada a los doscientos mil colones; la demanda se encuentra en trámite, el embargo ha sido despachado y se espera que el señor Juez de la localidad le dará el trámite correspondiente a ese jui cio sin demora, dada las características de problema social que reviste el mismo.

Con motivo del problema señalado, los trabajadores turrialbeños todos han comenzado a movi-, lizarse para reforzar sus sindica_ tos y como consecuencia de e'lo procedieron a reorganizar el Sindicato Agrícola del lugar en una gran entusiasta Asamblea celebrada el 29 de setiembre en la cual eligieron la siguiente Junta Directiva: Secretario General: Norberto Contreras; de Actas: Carlos Benavides; de Finanzas: Rafael A. García; de Organiza ción: Nicolás Salguero; de Cultura y Deportes: Fernando Quesada; Fiscal: Tobías Contreras: Su. plentes: Rodrigo Rodríguez y Agripino Madrigal. El nuevo Comité funcionará activamente y se dió comienzo a una gran actividad de organización en todas las fincas y centros de trabajo; en el mismo acto de la Asamblea más de veinte nuevos afiliados hicieron su solicitud de ingreso al Sindicato.

Atentamente,

MARCHENA

A. M. C. y el monumento a don Joaquin Garcia Monge

ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES ve con la mayor simpatia el acuerdo de la Comisión Pro-Centenario de Desamparados para levantar un monumento y rendir homenaje, con motivo de las fiestas del Centenario de Desamparados, a uno de sus más ilustres hijos y orgullo de todos los costarricenses: el maestro García Monge.

Precisamente en estos momentos, en que hay tantas fuerzas oscuras, que tiran para llevar al país hacia atrás, a la negación de las más elementales libertades, al hundimiento de sus más preciosas tradiciones, de respeto a los países hermanos, de apoyo a las luchas por el bien y el progreso de los pueblos, la exaltación de figuras como la de don Joaquín, integro e incansable en su lucha por el avance de la patria, por la unión fraterna de los pueblos del Continente en la consecución de sus altos destinos, libres de las cadenas del imperialismo y de las fuerzas retrógradas que lo mantienen en la miseria y la ignorancia, es una necesidad imperiosa, para levantar las fuerzas vivas, propulsoras del progreso, en nuestra patria.

ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES, es una organización de mujeres de pueblo, que lucha por los ideales patrios que alentó don Joaquín toda su vida, por eso, aunque módicamente, por no contar con grandes recursos, envía con todo entusiasmo su óbolo, para que, en el corazón de Desamparados, se alce pronto el monumento desde el cual, la figura del maestro señale el camino a seguir a todos los buenos costarricenses.

El discurso de don Daniel Oduber en la ONU

(Viene de la Pág 5)
Unión Soviética no está haciendo inversiones en Cuba, que lejos de eso, está ayudando a Cuba a crear una industria y una agricultura independientes, a desarrollar una eco-

nomia verdaderamente nacional. A esto no se le puede llamar, como lo hace el señor Oduber, "ataduras extracontinentales". Ataduras son las que nosotros tenemos, cada dia más, con los Estados Unidos. Ataduras son las que trae aparejadas el Plan de Alianza para el Progreso y, en general la política de "inversiones extranjeras", que preconiza y auspicia el Gobierno al que sirve el señor Oduber.